

Einkommensunterschiede von Männern und Frauen in Oberösterreich 2015

Laut der sozialstatistischen Auswertung der Lohnsteuerdaten 2015 betrug in diesem Jahr in Oberösterreich das mittlere monatliche Nettoeinkommen (Median) der unselbständig erwerbstätigen Frauen 1.332 Euro. Es lag damit um mehr als ein Drittel (-36,6 %) unter jenem der unselbständig erwerbstätigen Männer, die im Schnitt 2.101 Euro netto monatlich verdienen (ein Zwölftel des Jahresnettoeinkommens).

Besonders groß fiel die geschlechtsspezifische Differenz im untersten Einkommensquartil aus: Ein Viertel der unselbständig erwerbstätigen Frauen verdiente höchstens 680 Euro netto pro Monat, das ist weniger als die Hälfte (-54,1 %) des Vergleichswerts der männlichen Referenzgruppe (1.482 Euro)

Im obersten Einkommensquartil belief sich das monatliche Nettoeinkommen der Männer auf bis zu 2.783 Euro und jenes der Frauen auf bis zu 1.880 Euro, was einem Unterschied von 32,5 Prozent entspricht.

Die Gründe für diese Diskrepanzen sind neben dem generell niedrigeren Erwerbseinkommen von Frauen vor allem auch in deren hohen Teilzeitquoten zu suchen.

